

## Allocution prononcée par Oliver Frese, Chief Operating Officer de Koelnmesse GmbH, lors de la conférence de presse européenne sur ORGATEC 2022

ORGATEC 2022  
4 mai 2022, 14h00, Hyatt Hotel, Düsseldorf Medienhafen



ORGATEC 2022  
25.10. - 29.10.2022  
[www.orgatec.com](http://www.orgatec.com)

Mesdames et Messieurs,

Je suis très heureux, moi aussi, de vous accueillir à notre conférence de presse sur ORGATEC 2022. C'est en 2018 que nous avons pu pour la dernière fois assurer la tenue d'une édition d'ORGATEC à Cologne. Presque quatre ans se sont écoulés depuis.

Mais nous ne pouvons pas nous intéresser à l'édition 2022 d'ORGATEC sans nous livrer au moins à un bref examen rétrospectif des deux dernières années.

Beaucoup de choses ont changé durant cette période. Et pratiquement rien n'a évolué comme nous l'avions imaginé. Ces deux dernières années ont posé de sérieux problèmes à de très nombreux secteurs d'activité. En tant qu'organisateur de salons, nous avons été confrontés à des défis très particuliers. Pendant près de deux ans, il nous a été impossible d'assurer la tenue d'un événement physique, quel qu'il soit.

Aujourd'hui, nous pouvons dire avec certitude qu'après la pandémie les salons seront différents de ce qu'ils étaient auparavant.

Toutefois, ni les défis ni les changements ne sont nouveaux pour un pôle d'activité de premier plan tel que Koelnmesse. Les changements font partie du monde des affaires. Et pour réussir, il faut anticiper cette évolution. Voilà pourquoi nous avons mis le temps à profit et créé de nouveaux formats hybrides et des outils numériques capables de répondre aux exigences en perpétuelle évolution. La vitesse à laquelle se produisent ces changements a considérablement augmenté durant cette période.

Prenons l'exemple du développement des offres numériques. Avant même le début de la pandémie, nous nous sommes efforcés de faire en sorte que nos clients puissent tirer un plus grand profit des salons grâce à des offres numériques additionnelles.

Pourtant aujourd'hui, on considère que les offres numériques et hybrides vont pratiquement de soi dans le cadre d'un salon malgré le peu d'expérience pratique acquise jusqu'à présent par de nombreuses branches.

Nous avons toujours dû faire preuve de souplesse pour réagir aux nouveaux défis. Il nous a fallu planifier, revoir nos plans, replanifier encore et encore. Nous avons organisé des événements purement numériques, planifié et assuré la tenue de salons hybrides. Nous avons souvent dû nous adapter à de nouvelles réalités, tenir compte de particularités propres aux branches et, à chaque fois, nous avons acquis un savoir supplémentaire.

Depuis l'automne 2021, nous avançons sur le chemin du redémarrage. Nous avons montré avec IDS, FSB, aquanale, anuga, ISM / ProSweets Cologne en janvier et Anuga FoodTech, qui a pris fin il y a quelques jours, que des salons qui connaissent un succès international redeviennent possibles après la pandémie et malgré les problématiques géopolitiques actuelles.

Voilà pourquoi nous sommes ravis de pouvoir enfin offrir à nouveau aux clients, avec nos salons, les plateformes d'affaires qui leur sont nécessaires. Bien entendu, cela vaut aussi pour ORGATEC 2022. Et les entretiens que nous avons eus avec des responsables d'entreprise et des visiteurs professionnels de tous les secteurs d'activité ont clairement montré que tous avaient plus que jamais envie d'avoir des échanges personnels, de discuter les uns avec les autres, de découvrir des solutions créatives, de pouvoir les appréhender et les expérimenter.

ORGATEC TOKYO, qui s'est terminé il y a quelques jours, a montré que nous sommes sur la bonne voie. Environ 22 000 visiteurs ont été accueillis lors de cette première édition. Ce succès souligne la nécessité d'un événement dédié au design, à l'équipement d'espaces de travail modernes et à la technologie qui s'y rapporte.

Voilà pourquoi nous sommes optimistes quant au déroulement d'ORGATEC en octobre et nous félicitons de constater, pour ce qui est de la surface actuellement louée, que nous avons déjà pratiquement atteint l'excellent résultat de 2018 à en juger par le nombre d'inscriptions d'exposants étrangers. En octobre prochain, nous comptons accueillir en tout quelque 600 exposants d'environ 35 pays.

Sur place, à Cologne, ORGATEC occupe cette année les halls 6 à 9, 10.1 et 10.2.

Pour ce qui est des sujets qui retiendront l'attention à ORGATEC 2022, ceux-ci seront abordés sous différents angles, en collaboration avec des scientifiques, des chercheurs et des hommes de la pratique.

Les derniers développements concernant le travail hybride et flexible de même que les technologies intelligentes que cela implique seront certainement des temps forts à la prochaine édition d'ORGATEC. La progression de la numérisation et les nouvelles technologies pour des projets de bâtiments efficaces et durables sont les premiers mots-clés à mentionner dans ce contexte.

Bien sûr, il faut ajouter à cela des solutions nouvelles pour l'équipement d'environnements de travail flexibles en période de pandémie et après celle-ci de même que tout ce qui a trait à la transformation du bureau en « zones collaboratives ». La demande croissante de solutions durables en général et, en

particulier, de solutions techniques mais aussi de matériaux contribuant à atténuer les effets du changement climatique seront également des sujets majeurs.

Page  
3/4

Avec « Materials for future », ORGATEC consacre à ces derniers un propre espace événementiel. La présentation correspondante porte sur des matériaux innovants et durables pour le cycle biologique et montre de manière impressionnante quelles solutions durables pour l'aménagement intérieur, la conception et le design sont actuellement développées ou sur le point d'être finalisées. Au cours de la journée, nous pourrions appréhender de façon palpable ce qui, dès aujourd'hui, est déjà possible dans ce contexte.

Ce qui nous amène aux événements proposés par ORGATEC cette année. Et il y en a quelques-uns : outre les « Materials for future », mentionnons les conférences IBA, la journée des investisseurs « Investors day » ou encore la PropTech Arena qui présente les toutes nouvelles solutions technologiques pour optimiser la gestion des bâtiments et la rendre plus efficace. Le symposium de l'Institut Fraunhofer « Personnes au sein d'espaces » et l'espace événementiel « Inspired Office » seront certainement très enrichissants.

Permettez-moi d'apporter quelques précisions sur ces deux derniers événements, à titre d'exemples.

Avec le symposium « Personnes au sein d'espaces », l'Institut Fraunhofer de physique du bâtiment IBP conjugue depuis des années recherche et pratique, réunissant des scientifiques, des architectes, des concepteurs, des utilisateurs et des entreprises dans le but d'informer sur l'interaction personnes-espaces et d'en débattre. Cette année, le symposium donnera lieu à une édition spéciale à ORGATEC.

Dans un monde de travail hybride, la conception et l'effet produit par les environnements de travail revêtent une importance particulière. Il faut concilier les exigences du personnel et celles des employeurs ainsi que les possibilités de ces derniers mais aussi les dispositions en matière de sécurité au travail et le nouveau cadre juridique qui prend forme actuellement. Parallèlement à cela, les lieux de travail modernes doivent répondre également aux exigences écologiques toujours plus élevées - la construction des bureaux et des bâtiments doit être durable et la gestion de tous les lieux de travail doit ménager le plus possible les ressources. Le symposium MiR 2022, qui associe connaissances scientifiques les plus récentes, exposés inspirants et exemples de bonne pratique, s'intéresse à ces défis que pose la conception des nouveaux espaces de travail.

À ORGATEC 2018, nous avons proposé, avec **Inspired Collaboration**, une approche vivante de la façon dont la technologie peut inspirer la collaboration entre les différentes personnes. Avec **Inspired Office**, nous montrons cette année comment l'utilisation judicieuse de la technologie en liaison avec l'organisation et la conception de bureaux permet de créer des environnements de travail inspirants. Ceci ne se limite pas à un lieu précis mais un « écosystème » hybride prend corps avec l'association du télétravail, du travail nomade et du travail au bureau.

La particularité de cet espace événementiel consiste à passer de la présentation des

produits de différents leaders des technologies tels que Cisco ou Telekom à celle d'un système global intégré. C'est ainsi que le travail hybride pourra être appréhendé de façon « ludique », les différentes applications et produits étant intégrés de manière judicieuse dans un univers événementiel. Nous ne présentons pas de « visions d'avenir » abstraites, certes jolies à voir mais irréalisables dans un proche avenir. Inspired Office montre concrètement des environnements de travail où la technologie, l'équipement et l'aménagement sont d'ores et déjà associés de manière judicieuse, efficace et créative.

Page

4/4

Cette année également, comme vous pouvez le constater, ORGATEC traitera de manière émotionnelle des sujets pertinents et donnera de nouvelles impulsions au secteur d'activité. Car, c'est ce qui fait de ce salon de référence internationale ce qu'il est - un événement business consacré à des thèmes spécifiques, qui réunit des décideurs de tous les secteurs et invite à découvrir et à encourager le développement d'univers de travail modernes.

**Je vous remercie de votre attention.**

Stand: 03.05.2022

Kürzel: stnr